
Les	élèves	de	Tle	ont	découvert	le	théâtre	KNaM,	compagnie	russe	de	Tatiana	Frolova,	au	
travers	de	deux	pièces	:	Le	Bonheur	et	Nous	ne	sommes	plus.	

Léonie	Zerr	:	«	Ma	rencontre	avec	le	théâtre	KNaM	»	

Je	crois	que	ce	que	j’ai	préféré,	c’est	le	côté	documentaire	du	spectacle	Le	Bonheur	et	ce	
mixage	avec	le	cinéma,	qui	est	un	art	que	j’adore!!	

Qu’ils	parlent	russe	et	que	ça	soit	traduit	en	direct	par	Bleuenn,	ça	ajoute	de	l’authenticité	
au	 spectacle.	 Même	 si	 c’est	 un	 texte	 qu’ils	 ont	 appris,	 ça	 ressort	 comme	 de	 l’improvisation	
justement	grâce	à	cet	échange	avec	la	traductrice.	On	fait	donc	face	à	quelque	chose	de	très	vrai,	
ce	que	sont	finalement	les	comédiens.	Ils	sont	vrais	et	justes.		 	

J’ai	aimé	leur	proximité	avec	le	public,	qu’ils	nous	immiscent	dans	leur	cercle	intime.	C'était	
bien	 plus	 qu'un	 simple	 spectacle	 pour	 moi.	 C'était	 une	 immersion	 dans	 les	 profondeurs	 de	
l'humanité,	une	exploration	du	bonheur	sous	toutes	ses	formes	et	une	célébration	de	la	vérité	et	
de	l'authenticité	des	comédiens.		

	
En	 sortant	 de	 la	 salle,	 j'étais	 non	 seulement	 émue,	 mais	 également	 enrichie	 par	 cette	

expérience	théâtrale	exceptionnelle.	J’ai	énormément	appris	sur	le	contexte	russe	et	je	crois	que	
c’est	une	dimension	du	théâtre	que	 j’ai	découverte	grâce	à	eux	et	que	 j’apprécie	 énormément	:	
pouvoir	ressortir	riche	de	nouvelles	connaissances.		

	
Un	grand	bravo	aux	comédiens	et	à	Tatiana	Frolova	pour	ce	magnifique	spectacle.	Je	ne	

l’oublierai	jamais,	il	m’a	sans	doute	marquée	pour	la	vie!	Si	je	devais	donner	à	mon	tour	une	facette	
du	bonheur,	ce	serait	d’avoir	pu	vivre	ce	spectacle	!!!	

	

Après Le Bonheur, Nous ne sommes plus : 

Je n’imaginais p as sortir de ce spectacle encore plus bouche bée que pour le précédent, mais 
ça a été le cas. Je crois que je me suis énormément attachée à cette troupe et à ses comédiens, en 
l’espace de 3 jours oui...  

J’ai pleuré, ils ont encore réussi à nous emporter dans leur monde par leurs histoires qui sont 
tellement horribles. Quitter son pays en sachant qu’on ne pourra jamais y retourner, ces gens sont 
extrêmement courageux.                                                 MERCI 

 


